

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Cécile Nouvel élue vice-présidente en charge de la stratégie internationale de l'Université de Lorraine



[Télécharger la photo](#)

Le 5 novembre 2024, lors du Conseil d'Administration de l'Université de Lorraine, Cécile Nouvel a été élue vice-présidente en charge de la stratégie internationale, une fonction qu'elle assumera officiellement à partir du 1er janvier 2025. Elle succède sur le volet de la stratégie internationale à Karl Tombre, une figure incontournable de notre université, qui fait valoir ses droits à la retraite après plusieurs années de service dévoué en tant que vice-président en charge des relations internationales et directeur exécutif de l'I-SITE Lorraine Université d'Excellence (LUE), cette dernière fonction étant assumée à partir du 1er janvier prochain par Benoît Grasser, actuellement vice-président adjoint à la politique scientifique de l'établissement.

Cécile Nouvel, professeure à l'École nationale supérieure des industries chimiques (ENSIC) et chercheuse au Laboratoire Réactions et Génie des Procédés (LRGP), possède une expertise en génie des produits polymères. Diplômée de l'ENSIC en ingénierie des procédés en 1999, elle a ensuite obtenu un doctorat en génie des procédés avec une spécialisation dans les polymères à l'Institut National Polytechnique de Lorraine (INPL). Après un post-doctorat au Royaume-Uni, au sein du Clean Technology Group de l'Université de Nottingham, elle a occupé divers postes à l'Université de Lorraine, évoluant progressivement vers des responsabilités importantes dans la recherche et l'enseignement.

Depuis 2015, elle est professeure à l'ENSIC, où elle dirige des recherches novatrices dans le domaine du génie des produits polymères, avec des applications dans le domaine des matériaux et du recyclage, telles que la formulation et la mise en forme des polymères par extrusion et par impression 3D. Son engagement pour la recherche de pointe et son expertise scientifique sont confirmés par sa production scientifique et la coordination de plusieurs projets de recherche d'envergure.

Outre son rôle central dans la recherche, Cécile Nouvel a joué un rôle actif dans les relations internationales de l'Université de Lorraine. De 2016 à 2021, elle a dirigé l'équipe des relations internationales de l'ENSIC et participé au montage de plusieurs formations internationales. Plus récemment, elle a occupé diverses fonctions stratégiques au sein de l'établissement, notamment au sein du comité de réflexion sur la politique européenne et internationale. En tant que membre élue du conseil scientifique, elle a également été membre de la commission mixte des accords internationaux.

En tant que nouvelle vice-présidente en charge de la stratégie internationale, Cécile Nouvel aura pour mission de piloter le déploiement de l'axe stratégique « Porter nos ambitions à l'international » du [projet d'établissement de l'Université de Lorraine](#). Ce rôle l'amènera à coordonner la stratégie internationale de l'établissement et à veiller à son rayonnement global. Parmi ses priorités figurent l'amélioration de l'attractivité internationale de l'université, le développement des mobilités étudiantes et des chercheuses et chercheurs, ainsi que l'accueil des étudiantes et étudiants internationaux. Elle jouera également un rôle clé dans la promotion de partenariats internationaux stratégiques de l'établissement, particulièrement dans notre zone transfrontalière (Université de la Grande Région – UniGR), avec une attention particulière pour les relations franco-allemandes.

Cécile Nouvel travaillera en étroite collaboration avec le vice-président en charge de la stratégie européenne afin d'ancrer l'Université de Lorraine dans un réseau européen dynamique, notamment à travers l'alliance EURECA-PRO, qui réunit l'Université de Lorraine avec 8 universités européennes autour de thématiques scientifiques d'avenir (objectif de développement durable numéro 12 de l'Organisation des Nations Unies « *Consommation et production durables* »). Elle aura également pour mission de consolider les collaborations internationales existantes et de développer de nouveaux partenariats académiques et de recherche avec des universités et des institutions à travers le monde.

En parallèle de ses responsabilités en matière de partenariats internationaux, Cécile Nouvel contribuera à la redéfinition des politiques de co-diplomation, afin de rendre l'offre de formation de l'Université de Lorraine encore plus attractive à l'échelle internationale et au développement de l'internationalisation de tous les acteurs de l'université. Elle apportera également son soutien à la présidence de l'université sur les questions liées à la défense de la liberté académique dans le monde, un enjeu de plus en plus crucial dans le contexte global actuel.

Avec son expérience avérée dans la gestion des relations internationales, Cécile Nouvel est parfaitement outillée pour mener l'Université de Lorraine vers une nouvelle phase de son développement international. Sous sa vice-présidence qui débutera en janvier 2025, l'Université de Lorraine poursuivra ainsi ses efforts pour renforcer sa position en tant qu'acteur clé de l'enseignement supérieur et de la recherche au niveau mondial, tout en favorisant des échanges scientifiques et académiques fructueux et durables avec ses partenaires internationaux.

Page 2/2

#### **CONTACT PRESSE**

Fanny Lienhardt  
Chargée de relations presse  
06 75 04 85 65  
[fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr](mailto:fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr)